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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA 

34ª SESSÃO ORDINÁRIA - ATA 

Em 25 de Novembro de 2019 

 

Às 18:02 horas do dia 25 de novembro de 2019, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São 
Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, 
realizou-se a 34ª Sessão Ordinária, presidida pelo Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO e 
secretariada pelo Vereador EDVALDO BERTIPAGLIA, havendo quórum regimental com a 
presença de 12 Vereadores: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, ALEXANDRE CARLOS 
PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, EDVALDO 
BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, 
LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO LONGATTI FRANÇA, 
SILENE SILVANA CARVALINI. 

Após a leitura do texto bíblico pelo Vereador JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA) - A alma 
generosa prosperará e aquele que atende também será atendido. (Provérbios, capítulo 11, 
versículo 25) -, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) passou para o EXPEDIENTE, 
que constou do seguinte: 

 

EXPEDIENTE 

 

Ata da 33ª Sessão Ordinária - 18/11/2019. 

Votação: APROVADA (unanimidade). 

OFCR 36/2019 - CARREFOUR COMÉRCIO E INDÚSTRIA LTDA. - Encaminha o Ofício 
299/2018, que atualiza as ações adotadas em decorrência do incidente envolvendo a morte 
de um cachorro no hipermercado Carrefour, em Osasco/SP. 

 

Após procedeu-se a leitura em bloco de todas as INDICAÇÕES apresentadas na presente 
sessão: Nº 1.831/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar ar-condicionado na farmácia 
Unificada, localizada na rua Regente Feijó 187 - Cidade Nova; Nº 1.832/19 - LUIZ CARLOS 
CHIAPARINE - Instalar cobertura e bancos nos pontos de ônibus existentes na rua Voluntario 
João dos Santos, próximo ao número 1612- Centro; Nº 1.833/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA 
- Fazer uma arquibancada e uma manutenção no campo do Jardim Brasil. ; Nº 1.834/19 - 
EDVALDO BERTIPAGLIA - Implantar senhas de atendimento preferencial na farmácia do 
posto do Camargo Andrade; Nº 1.835/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA - Trocar as lâmpadas 
do campo de areia do Jardim Oliveira Camargo; Nº 1.836/19 - ADEILSON PEREIRA DA 
SILVA - Instalar ponto de ônibus com cobertura nas proximidades do Centro Esportivo 
Califórnia (antigo campo do Galo), Jd. Califórnia; Nº 1.837/19 - ADEILSON PEREIRA DA 
SILVA - Pavimentar a Alameda do Badin, que liga o Bairro Jd. Oliveira Camargo ao Bairro 
Turim; Nº 1.838/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Revitalizar a praça localizada na Rua 
Edival Jesus Lanza, Jd. Oliveira Camargo; Nº 1.839/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - 
Construir um centro esportivo no Jardim Oliveira Camargo; Nº 1.840/19 - LUIZ ALBERTO 
PEREIRA - Realizar um estudo para a implantação de um centro de treinamento para a 
Guarda Civil de Indaiatuba; Nº 1.841/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar uma 
readequação do estacionamento em diagonal (45º graus) na Rua Wilsom Fregnani; Nº 
1.842/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Implementar um vestiário ao lado da área da piscina 
aquecida do Centro Esportivo do Trabalhador, na Avenida Conceição, para que as pessoas 
de terceira idade que frequentam o local não sejam expostas ao vento e ao frio; Nº 1.843/19 
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- CÉLIO MASSAO KANESAKI - Instalar um ponto de ônibus com cobertura próximo ao 
Condomínio Santa Clara, no Jardim Res. Santa Clara; Nº 1.844/19 - CÉLIO MASSAO 
KANESAKI - Disponibilizar um agente de trânsito para controlar tempo do semáforo da Av. 
Coronel Antônio Estanislau do Amaral, no bairro Itaici; Nº 1.845/19 - CÉLIO MASSAO 
KANESAKI - Incluir em todas as ambulâncias da rede pública de Indaiatuba o kit DEA 
(Desfibrilador Externo Automático); Nº 1.846/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Instituir projeto 
de lei ordinária referente a feriado municipal a ser comemorado dia 20 de novembro de cada 
ano, "Feriado dia da Consciência Negra de Indaiatuba"; Nº 1.847/19 - ALEXANDRE CARLOS 
PERES - Fazer e/ou melhorar a varrição das calçadas no entorno das escolas estaduais; Nº 
1.848/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Tomar providências para que a prefeitura crie um 
programa "Selo Verde"; Nº 1.849/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Trocar os bueiros da 
Avenida Francisco de Paula Leite, defronte ao número 257; Nº 1.850/19 - SILENE SILVANA 
CARVALINI - Viabilizar estudos para a implantação de veículos elétricos de viaturas na GCM; 
Nº 1.851/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Interceder junto aos órgãos estaduais 
aplicáveis para viabilizar um "Centro de Referência Oftalmológico" em Indaiatuba, 
principalmente com atendimento de pronto-socorro oftalmológico; Nº 1.852/19 - ALEXANDRE 
CARLOS PERES - Estudar a viabilidade para instalação de coberturas em alguns dos 
parquinhos infantis da cidade, para possibilitar o uso em dias de calor elevado; Nº 1.853/19 - 
JORGE LUIS LEPINSK - Construir uma quadra poliesportiva no bairro Jardim Brasil; Nº 
1.854/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Estudar a possibilidade de fornecer alimentação aos 
pacientes e acompanhantes que precisam realizar tratamento em outro município ou, caso 
não haja dotação orçamentaria vigente para este ano, estudar a possibilidade de concretizá-
la nos seguintes anos; Nº 1.855/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Efetuar um estudo para que 
a administração pública faça uma obra com a finalidade de sanar o problema de alagamentos 
nos dias de chuvas, na rua Osvaldo Groff, esquina com a rua Ely Lopes de Souza, Jardim 
Nova Indaiá; Nº 1.856/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Efetuar a manutenção na Avenida 
Manoel Ruz Peres, trecho de terra (Estrada do Buru); Nº 1.857/19 - JOÃO DE SOUZA NETO 
- Realizar estudo com a finalidade de resolver o problema de alagamento nos dias de chuva 
na rua Sérgio dos Santos Pereira, esquina com a Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé; 
Nº 1.858/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Interceder junto ao Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos (SAAE), para a realização de melhorias no Portal da Transparência; Nº 
1.859/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Criar um sistema informativo turístico, similar ao 
projeto #Reconectar, que utilize do código de barras bidimensional (QR Code) para identificar 
os pontos turísticos do município e direcionar às páginas oficiais na internet com as 
informações sobre a história da cidade; Nº 1.860/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - 
Realizar estudos para a implementação municipal das diretrizes do Programa "Bicicleta Brasil" 
(PBB) do Governo Federal e do Plano Cicloviário do Estado de São Paulo; Nº 1.861/19 - 
RICARDO LONGATTI FRANÇA - Realizar estudos para a construção de uma pista "pump 
track" no Parque Ecológico de Indaiatuba; Nº 1.862/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - 
Realizar Audiências Públicas em horários diversificados para dar publicidade às peças 
orçamentárias a serem votadas nos anos seguintes; Nº 1.863/19 - RICARDO LONGATTI 
FRANÇA - Realizar estudos para a implantação de Delegacia de Proteção do Idoso; Nº 
1.864/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para pintura de faixa de 
pedestre no Parque Ecológico, na altura do número 1361; Nº 1.865/19 - SILENE SILVANA 
CARVALINI - Implantar equipamentos de alongamento no Parque Ecológico, na altura do 
número 1361; Nº 1.866/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Implantar bebedouro no Parque 
Ecológico, na altura do número 1361; Nº 1.867/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Fazer o 
recapeamento em todas as ruas do Jardim Morada do Sol; Nº 1.868/19 - HÉLIO ALVES 
RIBEIRO - Modificar, junto ao DETRAN-SP em Indaiatuba, o local designado à realização dos 
exames práticos para emissão e renovação da CNH (Carteira Nacional de Habilitação), por 
não se encontrar adequado; Nº 1.869/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Instalar lombo faixa na 
Avenida Francisco de Paula Leite, na altura do nº 1104, Jardim Nely, defronte à agência da 
Caixa Econômica Federal, que se estenda até o outro lado da avenida, nas imediações do 
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Assaí Atacadista; Nº 1.870/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Interceder junto à Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente - SEMUB para providenciar a limpeza da 
área verde do Jardim Moryama e Monte Carlo; Nº 1.871/19 - JORGE LUIS LEPINSK - 
Interceder junto à Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente - SEMURB para 
providenciar a poda de árvores do Jardim das Andorinhas; Nº 1.872/19 - LUIZ CARLOS 
CHIAPARINE - Efetuar repintura de sinalização de solo em frente ao Hospital Augusto de 
Oliveira Camargo; Nº 1.873/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Plantar mais árvores nas 
calçadas da Av. Manoel Ruz Perez; Nº 1.874/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Mudar 
o sentido da Rua Antonio Soster, Jd. Regina; Nº 1.875/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA 
- Instalar lombada ou redutores de velocidade na Rua Virgílio Ambrosini, Jd. Rêmulo Zoppi; 
Nº 1.876/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Instalar equipamentos de ginástica no Jd. 
Kyoto; Nº 1.877/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Instalar lombada ou redutores de 
velocidade na rua Giorgio Moroni, Jd. dos Colibris; Nº 1.878/19 - ADEILSON PEREIRA DA 
SILVA - Instalar de faixa elevada para travessia de pedestres, próximo à Av. Eng. Fábio 
Roberto Barnabé, nº 3944, Jd. Monte Verde; Nº 1.879/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA 
- Fazer um estudo para mudanças na entrada/saída do estacionamento da Av. Ário Barnabé, 
confluência com a Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé, Jd. Morada do Sol; Nº 1.880/19 - JORGE 
LUIS LEPINSK - Efetuar um estudo para dar continuidade na iluminação da estrada do 
fogueteiro até o rio Capivari Mirim; Nº 1.881/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Estudar a 
viabilidade para instalação de uma UBS para os moradores do Parque das Bandeiras (e 
arredores); Nº 1.882/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Estudar a viabilidade para 
interligação, sobre o Córrego Barnabé, da rua João Walsh Costa, Jardim Morada do Sol; Nº 
1.883/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Estudar a viabilidade para a manutenção dos 
equipamentos utilizados no Centro de Treinamento de Luta de Braço; Nº 1.884/19 - 
EDVALDO BERTIPAGLIA - Sinalizar marcação de área de conflito, que indica aos 
condutores a área da pista proibida para a parada de veículos, para que a circulação no 
cruzamento da Avenida Francisco de Paula Leite com a Rua Ângelo Calonga, em frente ao 
banco Santander (sentido bairro, centro), não fique prejudicada; Nº 1.885/19 - JOÃO DE 
SOUZA NETO - Fazer um estudo para que a administração pública construa uma captação 
de água no Córrego Barnabé, próximo ao final do Jardim Morada do Sol; Nº 1.886/19 - 
ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Elaborar um sistema de legenda com símbolos em 
receituários para pessoas que não sabem ler; Nº 1.887/19 - JORGE LUIS LEPINSK - 
Implantar um semáforo no cruzamento da rua Antônio Angelino Rossi com a rua Serafim 
Gilberto Candello, no Jardim Morada do Sol; Nº 1.888/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA 
- Realizar estudos, e após, desenvolver o "Catálogo Municipal de Serviços"; Nº 1.889/19 - 
ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Solucionar o problema com o trânsito em frente à Escola 
Estadual Deolinda Maneira Severo, EMEB e Creche Professor Galdino Augusto Lopes 
Chagas e EMEB Prof. Wladimir Olivier; Nº 1.890/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - 
Realizar estudos, e após, ampliar o projeto de castração no município; Nº 1.891/19 - ARTHUR 
MACHADO SPINDOLA - Elaborar estudos, e após, desenvolver um portal que permita aos 
cidadãos fazerem denúncias de trânsito via WhatsApp. 

Discussão: ALEXANDRE CARLOS PERES, JORGE LUIS LEPINSK (PEPO), JOÃO 
DE SOUZA NETO (JANUBA), ARTHUR MACHADO SPINDOLA, LUIZ ALBERTO 
PEREIRA (CEBOLINHA), RICARDO LONGATTI FRANÇA, CÉLIO MASSAO 
KANESAKI, HÉLIO ALVES RIBEIRO. 

As indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 
Expediente, nos termos do Art. 164 do Regimento Interno. 

 

As MOÇÕES foram lidas em bloco: Nº 258/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA, SILENE 
SILVANA CARVALINI - Congratulações ao Centro de Referência em Atenção à Pessoa com 
Deficiência, pela encenação do musical "Nossa Versão Especial de Harry Potter"; Nº 259/19 
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- HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratulações à Sociedade Escolar do Bairro Friburgo pelos 
seus 140 anos, comemorado no dia 27/10/2019; Nº 260/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - 
Congratulações ao Senhor Ronny Muller, CEO da Muller Cultural e do Grupo Família Muller, 
pela exposição e pelo livro "Indaiatuba - Um olhar sobre histórias, tradições, cultura e 
natureza"; Nº 261/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Pesar pelo falecimento do senhor João 
Moises, ocorrido em 17/11/2019; Nº 262/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Apoia o 
reconhecimento, para fins previdenciários e afins, da atividade de natureza policial exercida 
pelos guardas municipais, com a sua inclusão na PEC 06/19, em trâmite no Senado Federal, 
no mesmo regime de aposentadoria especial dos policiais civis e militares; Nº 263/19 - LUIZ 
CARLOS CHIAPARINE - Congratulações a toda equipe do Departamento de Reabilitação 
Física e Mental - DEREFIM, pelos excelentes serviços prestados ao Município; Nº 264/19 - 
JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratulações ao Sr. Rogério Giora 
Pereira, Diretor da Central das Ambulâncias, ao sr. Marcelo Domingues de Oliveira, 
coordenador administrativo, e a toda equipe de atendimento, pelos excelentes serviços 
prestados; Nº 265/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratulações a toda equipe da 
Unidade Básica de Atendimento IV - Morada do Sol, pelo excelente serviço prestado ao 
Município; Nº 266/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratulações a toda equipe do 
Laboratório de Análises Clinicas, pelos excelentes serviços prestados ao Município; Nº 267/19 
- HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratulações a Juliana Felizatti Cipriano, organizadora do 
evento Miss e Mister Indaiatuba Infanto Juvenil, que completou 10 anos; Nº 268/19 - CÉLIO 
MASSAO KANESAKI - Pesar pelo falecimento da Sra. Massako Yano, ocorrido no dia 22/11 
em Indaiatuba; Nº 270/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Pesar pelo falecimento do Sr. 
Flavio Exel, ocorrido aos 23 de novembro de 2019; Nº 273/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - 
Pesar pelo falecimento do Sr. Francisco Salles, ocorrido em 22/11/2019. 

Discussão: LUIZ CARLOS CHIAPARINE, SILENE SILVANA CARVALINI, JORGE 
LUIS LEPINSK (PEPO), LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA), HÉLIO ALVES 
RIBEIRO. 

Votação: APROVADAS (unanimidade). As moções de pesar serão enviadas às 
famílias enlutadas. 

 

A Sessão prosseguiu com a leitura das seguintes proposições: Projeto de Lei 160/19 - 
RICARDO LONGATTI FRANÇA - Dispõe sobre a informatização do cartão de vacinação no 
Município de Indaiatuba e dá outras providências; Projeto de Lei 238/19 - JORGE LUIS 
LEPINSK - Insere no Calendário Municipal o "Dia do Pastor Evangélico"; Projeto de Lei 245/19 
- LUIZ ALBERTO PEREIRA - Denomina MARIA DULCE LEONARDO BICUDO o logradouro 
público do loteamento denominado Jardim Residencial Dona Maria José, que especifica; 
Projeto de Lei 247/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina Rua Gil Jorge Steffen o 
logradouro público do Jardim Park Real, que especifica; Projeto de Lei 248/19 - ALEXANDRE 
CARLOS PERES - Denomina Rua Vladimir Seneme o logradouro público do Jardim Park 
Real, que especifica; Projeto de Lei 249/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Denomina Fausto 
Scachetti, o logradouro público do loteamento denominado "Jardim Residencial Dona Lucilla", 
que especifica; Projeto de Lei 250/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Denomina Rua 
Sylvio Ferrabraz, o logradouro público do Parque Residencial dos Sabias, que especifica; 
Projeto de Lei 251/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Denomina Rua Lourenço Franco de 
Morais, o logradouro público do Jardim Residencial Veneza, que especifica; Projeto de Lei 
252/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza a transferência de recursos financeiros 
vinculados à Secretaria Municipal de Esportes em favor da entidade que especifica, no 
exercício de 2020, e dá outras providências; Projeto de Lei 258/19 - EXECUTIVO 
MUNICIPAL - Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados a Secretaria Municipal de 
Saúde, em favor das entidades que especifica, e dá outras providências. ; Projeto de Lei 
Complementar 10/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Reorganiza o Quadro de Pessoal e o 
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Plano de Carreira da Guarda Civil de Indaiatuba, e dá outras providências; Projeto de Lei 
Complementar 12/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera dispositivos da Lei Complementar 
nº 47, de 20 de dezembro de 2018, e dá outras providências. 

Todos os projetos lidos foram encaminhados às Comissões Permanentes a eles pertinentes, 
para a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do Art. 168 do Regimento Interno. 

A Mesa da Câmara apresentou Requerimento de Urgência Especial ao Projeto de Lei nº 
255/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza o Poder Executivo a contratar operação de 
crédito com a Caixa Econômica Federal, com garantia da União, e dá outras providências. 

Votação do Requerimento: APROVADO (favoráveis: ADEILSON PEREIRA DA 
SILVA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES 
RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO 
PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, SILENE SILVANA CARVALINI / contrários: 
ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, RICARDO 
LONGATTI FRANÇA). 

Passa o referido projeto a ter preferência sobre todas as demais matérias da Ordem do Dia, 
nos termos do Art. 134, parágrafo único, do Regimento Interno. 

 

Finalizado o EXPEDIENTE e tendo o 1º Secretário, Vereador EDVALDO BERTIPAGLIA, feito 
a chamada e constatado a presença de 12 Vereadores: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, 
ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO 
KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, 
JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO 
LONGATTI FRANÇA, SILENE SILVANA CARVALINI, determinou o Sr. Presidente (HÉLIO 
ALVES RIBEIRO) que se passasse à ORDEM DO DIA, que constou do seguinte: 

 

ORDEM DO DIA 

 

PROJETO DE LEI Nº 255/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza o Poder Executivo a 
contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com garantia da União, e dá 
outras providências. 

Votação: APROVADO (favoráveis: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, ALEXANDRE 
CARLOS PERES, CÉLIO MASSAO KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, HÉLIO 
ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO 
PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, SILENE SILVANA CARVALINI / contrários: 
ARTHUR MACHADO SPINDOLA, RICARDO LONGATTI FRANÇA). 

PROJETO DE LEI Nº 234/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Inclui no calendário oficial do 
município de Indaiatuba, o aniversário do Bairro Parque Campo Bonito, e dá outras 
providências. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 223/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza a transposição de dotação 
orçamentária consignada no orçamento vigente, e dá outras providências. 

EMENDA MODIFICATIVA Nº 1 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Altera o inciso I do Art. 1º 
do Projeto de Lei nº 223/2019. 

Votação da emenda: APROVADA (unanimidade). 
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Discussão do projeto: Pedido de vista, do vereador JORGE LUIS LEPINSK, até a 
próxima sessão. APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 240/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera a Lei nº 5.012, de 07 de 
novembro de 2006, que dispõe sobre a instituição da Contribuição prevista no artigo 149-A da 
Constituição Federal, e dá outras providências. 

EMENDA MODIFICATIVA Nº 1 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Altera a redação do Art. 
1º do Projeto de Lei nº 240/2019. 

Votação da emenda: APROVADA (unanimidade). 

Votação do projeto: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 241/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza a transposição de 
dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente. 

            Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 8/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera 
dispositivos das Leis Complementares nº 45 e 46, que dispõe sobre o regime jurídico dos 
Servidores Públicos de Indaiatuba e sobre a estrutura administrativa da Administração Pública 
direta e indireta do Poder Executivo do Município, reorganiza os órgãos da Prefeitura 
Municipal, e dá outras providências. 

Votação: APROVADO (favoráveis: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, ALEXANDRE 
CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, 
EDVALDO BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, 
JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 
RICARDO LONGATTI FRANÇA, SILENE SILVANA CARVALINI). 

PROJETO DE LEI Nº 243/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Institui, no âmbito do Município 
de Indaiatuba, o Dia do Cirurgião-Dentista. Com a palavra, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES 
RIBEIRO) informou que se trata de turno único de votação. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 244/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Institui no calendário oficial de 
eventos do Município a "Festa em louvor a Nossa Senhora do Perpétuo Socorro", no Jardim 
Morada do Sol, e dá outras providências. Com a palavra, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES 
RIBEIRO) informou que se trata de turno único de votação. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

 

Não havendo mais nenhuma proposição a ser discutida e votada na ORDEM DO DIA e não 
havendo parlamentares inscritos na PALAVRA LIVRE, nada mais havendo a se tratar, às 
19h39, deu-se por encerrada a presente sessão e de tudo para constar, foi lavrada a presente 
Ata, que depois de lida e aprovada, vai pelo Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) e pelo 
1º Secretário (EDVALDO BERTIPAGLIA) assinada. 
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Câmara Municipal de Indaiatuba, aos 2 de dezembro de 2019, 189º de elevação à categoria 
de freguesia. 

  

HÉLIO ALVES RIBEIRO EDVALDO BERTIPAGLIA 

Presidente 1º Secretário 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA 

34ª SESSÃO ORDINÁRIA - TRANSCRIÇÃO 

Em 25 de Novembro de 2019 

 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Boa noite a todos, declaro aberta a 34ª Sessão Ordinária de 
25 de novembro de 2019. Para fazer a leitura da Bíblia, eu convido o vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): "A alma generosa prospera, e aquela que atende 
também será atendida". Provérbios, capítulo 11, versículo 25. 

 

EXPEDIENTE 

 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Passamos ao Expediente, com a palavra o primeiro-
secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Expediente, leitura e votação da 33ª Sessão Ordinária de 
18/11/2019. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A Ata está em discussão, a Ata está em votação. Vereadores 
favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A Ata foi aprovada. Com a palavra o 
primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Ofício nº 36/2019, Carrefour Comércio e Indústria LTDA, 
"Encaminha o Ofício nº 299/2018, que atualiza as ações adotadas em decorrência do incidente envolvendo 
a morte de um cachorro no hipermercado Carrefour, em Osasco/SP". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O ofício será encaminhado à secretaria, à disposição. 
Passamos à leitura das indicações, com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Indicações. 

Nº 1.831, Chiaparine, "Instalar ar-condicionado na farmácia unificada, localizada na Rua Regente Feijó, 187, 
Cidade Nova". 

Nº 1.832, Chiaparine, "Instalar cobertura e banco nos pontos de ônibus existentes na Rua Voluntário João 
dos Santos, próximo ao número 1612, Centro. 

Nº 1.833, Edvaldo Bertipaglia, "Fazer uma arquibancada e uma manutenção no campo do Jardim Brasil". 

Nº 1.834, Edvaldo Bertipaglia, "Implantar senhas de atendimento preferencial na farmácia do posto do 
Camargo Andrade". 

Nº 1.835, Edvaldo Bertipaglia, "Trocar as lâmpadas do campo de areia do Jardim Oliveira Camargo". 

Nº 1.836, Figura, "Instalar ponto de ônibus com cobertura nas proximidades do Centro Esportivo Califórnia 
(antigo Campo do Galo), Jardim Califórnia". 

Nº 1.837, Figura, "Pavimentar a Alameda do Badin, que liga o Bairro Jardim Oliveira Camargo ao Bairro 
Turim". 

Nº 1.838, Figura, "Revitalizar a praça localizada na Rua Edival Jesus Lanza, Jardim Oliveira Camargo". 

Nº 1.839, Cebolinha, "Construir um centro esportivo no Jardim Oliveira Camargo". 

Nº 1.840, Cebolinha, "Realizar um estudo para a implantação de um centro de treinamento para a Guarda 
Civil de Indaiatuba". 
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Nº 1.841, Cebolinha, "Realizar uma readequação do estacionamento em diagonal (45º graus) na Rua 
Wilsom Fregnani". 

Nº 1.842, Massao Kanesaki, "Implementar um vestiário ao lado da área da piscina aquecida do Centro 
Esportivo do Trabalhador, na Avenida Conceição, para que as pessoas de terceira idade que frequentam o 
local não sejam expostas ao vento e ao frio". 

Massao Kanesaki, "Instalar um ponto de ônibus com cobertura próximo ao Condomínio Santa Clara, no 
Jardim Residencial Santa Clara". 

Nº 1.844, Massao Kanesaki, "Disponibilizar um agente de trânsito para controlar tempo do semáforo da 
Avenida Coronel Antônio Estanislau do Amaral, no bairro Itaici". 

Nº 1.845, Massao Kanesaki, "Incluir em todas as ambulâncias da rede pública de Indaiatuba o kit DEA 
(Desfibrilador Externo Automático). 

Nº 1.846, Januba, "Instituir projeto de lei ordinária referente ao feriado municipal a ser comemorado dia 20 
de novembro de cada ano, feriado Dia da Consciência Negra de Indaiatuba". 

Nº 1.847, Alexandre Peres, "Fazer e/ou melhorar a varrição das calçadas no entorno das escolas estaduais". 

Nº 1.848, Cebolinha, "Tomar providências para que a prefeitura crie um Programa Selo Verde". 

Nº 1.849, Cebolinha, "Trocar os bueiros da Avenida Francisco de Paula Leite, defronte ao número 257". 

Nº 1.850, Silene Carvalini, "Viabilizar estudos para a implantação de veículos elétricos de viaturas na GCM". 

Nº 1.851, Alexandre Peres, "Interceder junto aos órgãos estaduais aplicáveis para viabilizar um Centro de 
Referência Oftalmológico em Indaiatuba, principalmente com atendimento de pronto-socorro oftalmológico". 

Nº 1.852, Alexandre Peres, "Estudar a viabilidade para instalação de coberturas em alguns dos parquinhos 
infantis da cidade, para possibilitar o uso em dias de calor elevado. 

Nº 1.853, Pepo, "Construir uma quadra poliesportiva no bairro Jardim Brasil". 

Nº 1.854, Pepo, "Estudar a possibilidade de fornecer alimentação aos pacientes e acompanhantes que 
precisam realizar tratamento em outro município ou, caso não haja dotação orçamentária vigente para este 
ano, estudar a possibilidade de concretizá-la nos anos seguintes". 

Nº 1.855, Januba, "Efetuar um estudo para que a administração pública faça uma obra com a finalidade de 
sanar o problema de alagamentos nos dias de chuvas, na Rua Osvaldo Groff, esquina com a Rua Ely Lopes 
de Souza, Jardim Nova Indaiá". 

Nº 1.856, Januba, "Efetuar a manutenção na Avenida Manoel Ruz Peres, no trecho Estrada do Buru". 

Nº 1.857, Januba, "Realizar estudo com a finalidade de resolver o problema de alagamento nos dias de 
chuva na Rua Sérgio dos Santos Pereira, esquina com a Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé". 

Nº 1.858, Ricardo França, "Interceder junto ao Serviço Autônomo de Água e Esgotos para a realização de 
melhorias no Portal da Transparência". 

Nº 1.859, Ricardo França, "Criar um sistema informativo turístico similar ao Projeto #Reconectar, que utilize 
do código de barras bidimensional (QR Code) para identificar os pontos turísticos do município e direcionar 
às páginas oficiais na internet com as informações sobre a história da cidade". 

Nº 1.860, Ricardo França, "Realizar estudos para a implantação municipal das diretrizes do Programa 
Bicicleta Brasil (PBB) do Governo Federal e do Plano Cicloviário do Estado de São Paulo". 

Nº 1.861, Ricardo França, "Realizar estudos para a construção de uma pista pump track no Parque Ecológico 
de Indaiatuba". 

Nº 1.862, Ricardo França, "Realizar Audiências Públicas em horários diversificados para dar publicidade às 
peças orçamentárias a serem votadas nos anos seguintes". 
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Nº 1.863, Ricardo França, "Realizar estudos para a implantação de Delegacia de Proteção do Idoso". 

Nº 1.864, Silene Carvalini, "Viabilizar estudos para pintura de faixa de pedestre no Parque Ecológico, na 
altura do número 1.361". 

Nº 1.865, Silene Carvalini, "Implantar equipamentos de alongamento no Parque Ecológico, na altura do 
número 1.361". 

Nº 1.866, Silene Carvalini, "Implantar bebedouro no Parque Ecológico, na altura do número 1.361". 

Nº 1.867, Hélio Ribeiro, "Fazer o recapeamento em todas as ruas do Jardim Morada do Sol". 

Nº 1.868, Hélio Ribeiro, "Modificar junto ao Detran-SP em Indaiatuba o local designado à realização dos 
exames práticos para emissão e renovação da CNH, por não se encontrar adequado". 

Nº 1.869, Hélio Ribeiro, "Instalar lombo faixa na Avenida Francisco de Paula Leite, na altura do nº 1.104, 
Jardim Nely, defronte à agência da Caixa Econômica Federal, que se estenda até o outro lado da avenida, 
nas imediações do Assaí Atacadista". 

Nº 1.870, Pepo, "Interceder junto à Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, Semurb, 
para providenciar a limpeza da área verde do Jardim Moryama e Monte Carlo". 

Nº 1.871, Pepo, "Interceder junto à Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente para 
providenciar a poda de árvores do Jardim das Andorinhas". 

Nº 1.872, Chiaparine, "Efetuar repintura de sinalização de solo em frente ao Hospital Augusto de Oliveira 
Camargo". 

Nº 1.873, Figura, "Plantar mais árvores nas calçadas da Avenida Manoel Ruz Peres". 

Nº 1.874, Figura, "Mudar o sentido da Rua Antonio Soster, Jardim Regina". 

Nº 1.875, Figura, "Instalar lombada ou redutores de velocidade na Rua Virgílio Ambrosini, Jardim Rêmulo 
Zoppi". 

Nº 1.876, Figura, "Instalar equipamentos de ginástica no Jardim Kyoto". 

Nº 1.877, Figura, "Instalar lombada ou redutores de velocidade na Rua Giorgio Moroni, Jardim dos Colibris". 

Nº 1.878, Figura, "Instalar faixa elevada para travessia de pedestres, próximo à Avenida Fábio Roberto 
Barnabé, nº 3.944, Jardim Monte Verde". 

Nº 1.879, Figura, "Fazer um estudo para mudanças na entrada e saída do estacionamento da Avenida Ário 
Barnabé, confluência com a Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, Jardim Morada do Sol". 

Nº 1.880, Pepo, "Efetuar um estudo para dar continuidade na iluminação da Estrada do Fogueteiro até o rio 
Capivari Mirim". 

Nº 1.881, Alexandre Peres, "Efetuar a viabilidade para instalação de uma UBS para os moradores do Parque 
das Bandeiras e arredores". 

Nº 1.882, Alexandre Peres, "Estudar a viabilidade para interligação sobre o Córrego Barnabé da Rua João 
Walsh Costa, Jardim Morada do Sol". 

Nº 1.883, Alexandre Peres, "Estudar a viabilidade para a manutenção dos equipamentos utilizados no Centro 
de Treinamento de Luta de Braço". 

Nº 1.884, Edvaldo Bertipaglia, "Sinalizar marcação de área de conflito, que indica aos condutores a área da 
pista proibida para a parada de veículos, para que a circulação no cruzamento da Avenida Francisco de 
Paula Leite com a Rua Ângelo Calonga, em frente ao banco Santander (sentido bairro, centro), não fique 
prejudicada". 
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Nº 1.885, Januba, "Fazer um estudo para que a administração pública construa uma captação de água no 
Córrego Barnabé, próximo ao final do Jardim Morada do Sol". 

Nº 1.886, Arthur Spindola, "Elaborar um sistema de legenda com símbolos em receituários para pessoas 
que não sabem ler". 

Nº 1.887, Pepo, "Implantar um semáforo no cruzamento da Rua Antônio Angelino Rossi com a Rua Serafim 
Gilberto Candello, no Jardim Morada do Sol". 

Nº 1.888, Arthur Spindola, "Realizar estudos, e após, desenvolver o Catálogo Municipal de Serviços". 

Nº 1.889, Arthur Spindola, "Solucionar o problema com o trânsito em frente à Escola Estadual Deolinda 
Maneira Severo e Creche Professor Galdino Augusto Lopes Chagas e Emeb Prof. Wladimir Olivier". 

Nº 1.890, Arthur Spindola, "Realizar estudos, e após, ampliar o projeto de castração no município". 

Nº 1.891, Arthur Spindola, "Elaborar estudos, e após, desenvolver um portal que permita aos cidadãos 
fazerem denúncias de trânsito via WhatsApp". 

Lido, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações estão em discussão. Com a palavra o vereador 
Alexandre Peres. Mais um pouquinho ia dizer que elas seriam encaminhadas para o Executivo, [ininteligível]. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite. Alô? Boa noite a todos. Colegas vereadores, 
presidente, imprensa aqui presente, amigos de trabalho, colegas de trabalho, hoje, a Câmara cheia, muita 
gente será homenageada, parabéns a todos os homenageados. Agora nós estamos no momento de 
defender as nossas indicações, indicações, para quem não sabe, são aquelas sugestões que a gente envia 
ao prefeito para ele fazer uma análise, para sua equipe fazer uma análise e verificar da possibilidade de 
implantar na cidade. E essas indicações, pelo menos as minhas, partem da população, que passa para a 
gente. 

A primeira que eu quero fazer aqui a defesa é que se intensifique, que se dê mais atenção com relação à 
varrição das calçadas em torno das escolas estaduais. Apesar de ser uma escola estadual, a obrigação de 
manter a parte externa limpa é da prefeitura. A gente tem visto aí algumas escolas estaduais com a parte 
externa meio que abandonada, parece que um está jogando para o outro, mas a obrigação da limpeza é da 
prefeitura. 

Uma outra indicação que eu faço aqui é que se viabilize em conjunto com órgãos estaduais um centro de 
referência oftalmológica aqui em Indaiatuba, com atendimento, inclusive, de pronto-socorro oftalmológico. 
Estou acompanhando bastante a fila da saúde, mesmo porque a lei que torna a fila transparente é de minha 
autoria, e a gente percebeu que a fila de quem está precisando de atendimento odontológico (sic) tem mais 
de 5 mil pessoas. Então, eu entendo que esse centro de referência oftalmológico seria muito importante para 
reduzir essa fila e para atender essa longa fila de pessoas necessitadas. 

Uma outra indicação que eu também quero defender é que se faça um estudo para verificar a possibilidade 
de instalar coberturas em alguns parquinhos infantis da cidade. Protege as crianças, como a criança vai lá 
frequentar aquele parquinho com esse sol escaldante? Então, protege as crianças do sol e possibilitando 
que elas possam ir brincar também durante a tarde, aquela que tem a tarde livre. Então, que se faça um 
estudo para ver custo, e tudo mais, mas eu acho que se for para otimizar esses parquinhos, muitos deles 
precisam ter alguma cobertura, senão não dá para utilizar esses parquinhos, infelizmente. 

Uma outra indicação que eu quero destacar aqui, eu sei que isso já está previsto já há um bom tempo, é 
que se faça o prolongamento sobre o Córrego do Barnabé da Rua Dez, da Rua João Walsh Costa, é aquela 
rua lateral a ETA 5. A própria pequena barragem que tem lá, os pilares já foram feitos já para aguentar uma 
ponte em cima. Eu falo isso porque quando eu fui superintendente do Saae, a gente já deixou o espaço para 
poder existir o prolongamento, e aquela barragenzinha feita lá já foi com estrutura para aguentar uma ponte 
em cima. Nós temos uma passagem na área do Barnabé, a próxima é só na Rua Antônio Angelino Rossi na 
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Rua 80. Se abrisse uma praticamente no meio, facilitaria muito o trânsito naquela região, mesmo porque 
está sendo aumentado bastante os bairros ali na região do Campo Bonito, Colibri, Maritacas e tudo mais. 

E, por último, eu quero aqui defender também um estudo de viabilidade para instalar uma Unidade Básica 
de Saúde, uma UBS, lá na região do Parque das Bandeiras. Parque das Bandeiras é aquela região que 
você passa a Estrada do Sapezal, é uma espécie de um desvio do pedágio ali, na Rua Paulo de Tarso 
Martins. Lá são 20 bairros concentrados ali. Quais são os 20 bairros? Chácara Viracopos, Recreio 
Campestre Internacional de Viracopos, Gleba 1, 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9, 10, Recreio Campestre Viracopos, Gleba 
1, 2 e 3, Parque Aristocrático de Viracopos, Parque Nacional de Viracopos, Loteamento Aldrovândia, Gleba 
1 e Gleba 2, Parque Presidente, e o Parque das Bandeiras, Gleba 1 e Gleba 2. O postinho mais próximo é 
do Aldrovandi, e ali no miolo desses bairros, desses 20 bairros que eu citei aqui, fica muito distante a UBS 
mais próxima. Então, um estudo de viabilidade para que se construa uma UBS lá naquela região. 

Da minha parte, é só com relação à indicação, presidente, obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. Com a palavra o 
vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Boa noite, Sr. Presidente, boa noite, nobres colegas. Um 
abraço a todos os presentes, acompanhando a sessão, é sempre bom ver essa Casa cheia. Um abraço 
especial aos funcionários da Câmara Municipal, vejo vocês durante o dia, mas é melhor ainda ver vocês 
agora aqui, tá bom? 

Eu fiz algumas indicações, Sr. Presidente, e eu gostaria de dar destaque em apenas duas para gente ser 
um pouco mais rápido. Uma das indicações minhas, eu peço a construção de um centro esportivo na região 
do Jardim Brasil. O Jardim Brasil hoje é o bairro mais afastado da cidade, é um bairro antigo, se eu não me 
engano, tem mais de 40 anos, e o centro esportivo mais próximo é no Aldrovandi. E está de parabéns a 
Secretaria de Esportes, o prefeito Nilson Gaspar, porque está olhando muito para o lado esportivo, e, 
inclusive, temos hoje em construção três centros esportivos, um no Jardim Brigadeiro Faria Lima, que é a 
Cecap, temos a construção de um outro no Jardim Campo Bonito e um no Jardim Carlos Aldrovandi. E tenho 
certeza que esse pedido meu será atendido, até porque o bairro Jardim Brasil precisa e muito, e está bem 
afastado da cidade, e um centro esportivo ali facilitaria muito a vida das pessoas que lá moram. 

Queria mandar um abraço especial ao nosso secretário da Assistência Social, Sr. Furlan, grande professor, 
uma pessoa maravilhosa, e é sempre bom... ex-vereador também, sempre bom tê-lo aqui com a gente, Sr. 
Furlan. 

E uma outra indicação que eu peço é um estudo para ver a possibilidade da Secretaria de Saúde fornecer 
lanche para os acompanhantes e para os pacientes que fazem tratamento fora da cidade. Infelizmente, 
todos sabem que passamos por uma crise muito grande, e geralmente quando a pessoa tem alguma doença, 
e a prefeitura oferece toda a estrutura de transporte, até mandar um abraço ao Rogério, que está aqui 
presente, o pessoal da ambulância, mas tem muita gente que vai como acompanhante e não tem um dinheiro 
para levar um lanche, e vice-versa, até o próprio paciente às vezes fica sem comer, e às vezes tem que 
ficar... tem várias cidades que a Central de Ambulância leva os pacientes aí, Campinas, Sorocaba, São 
Paulo, e, por incrível que pareça, muita gente não dispõe de recursos financeiros para comprar um lanche. 
E então, se não der certo, se não tiver a dotação orçamentária para esse ano, fazer um estudo para os 
próximos anos aí, para a gente ir se adequando, e Indaiatuba é uma cidade diferenciada, é uma cidade que 
tudo funciona bem, e quem sabe não seremos os primeiros a conseguir isso também. Por hoje é só, um 
grande abraço a todos, muito obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Sr. Presidente, boa noite, boa noite, companheiros de 
bancada, companheira, imprensa que nos acompanha, os internautas, o público presente, aos 
companheiros de trabalho que hoje estão aqui deixando mais bela essa sessão, né? Todo mundo bonito 
hoje aqui, que bacana. Amanhã vocês pagam um café para o Januba, tá bom? 
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Quero aqui também, num primeiro momento, parabenizar a todos que são homenageados hoje, que vão ser 
homenageados, todos são merecedores. Quero aqui mandar um abraço ao Centro de Referência de 
Pessoas com Deficiência, em nome do Sr. Furlan, quero abraçar todos os professores, instrutores, 
motoristas, cozinheira, todo mundo que está aqui hoje, em nome do Sr. Furlan, quero abraçar a todos, dizer 
que a gente está muito feliz de ver vocês aqui. Eu fui assistir um ensaio, muito bonito, fiquei lá quase quatro 
horas, adorei e vou voltar lá para ver esses artistas aí, tá bom? Também mandar um abraço para Central de 
Ambulância, para o Rogério, em nome do Rogério, à Central de Ambulância, todos os funcionários. Em 
nome do Sousa, também quero abraçar a Guarda Municipal, de uma maneira geral, um abraço a todos. 

Sr. Presidente, das indicações que fiz, eu quero falar só de duas indicações, uma delas em relação a 
alagamento, como a gente é especialista em alagamento lá no Jardim Califórnia, graças a Deus nos 
livramos, as duas últimas chuvas, pudemos andar, as meninas podem andar de sandália, a gente pode 
andar de tênis que não molha mais o pé, parabéns também ao prefeito Gaspar pela obra realizada, e, graças 
a Deus, foi resolvido. Mas essa indicação, ela vem no sentido de melhorar aquela região ali atrás dos prédios, 
aquele conjunto de prédios lá no Jardim Novo Indaiá, indo ali para o shopping ali internamente. Aquelas 
ruas, normalmente, elas criam uma condição de uma captação de água insuficiente, né? Eu estive lá com 
os moradores, nós temos uma captação de água de 150 milímetros, ou seja, aquele tubo de água que a 
gente faz normalmente nos quintais para trazer nossa água para rua, e hoje fica difícil você ter... andar ali 
nos dias de chuva para sair para o shopping, ali por atrás da rua, das chuvas, na Rua Osvaldo Groff, esquina 
com a Rua Ely Lopes de Souza. E essa água, se traz até o posto de gasolina da Avenida Francisco de Paula 
Leite, e está insuportável, na última chuva, entrou água dentro das casas das pessoas, então a gente está 
pedindo que seja feito uns reparos naquela região para que as pessoas possam deixar de andar dentro 
d'água. 

Outra indicação que faço é um estudo para manutenção da Avenida Manoel Ruz Perez, no trecho de terra 
que tem lá, ali tem chácaras, ali próximo do Buru, chácaras, bairro ali normalmente, e as pessoas, em dias 
de chuva, não estão conseguindo sair desse bairro, dessas chácaras para vir para o distrito industrial ou vir 
para a cidade normalmente. Então, nós estamos pedindo é um espaço pequeno, curto, para que seja feito 
lá uma manutenção, colocar pedras, de uma certa forma, [ininteligível], ou sei lá, qualquer outro tipo de 
situação, para que as pessoas tenham condição de sair das suas residências para trabalhar todos os dias. 
Era só isso, Sr. Presidente. Obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Arthur Spindola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Boa noite, vereadores, boa noite, Sr. Presidente, a toda 
imprensa que nos acompanha, a todo o público presente. Queria aproveitar para cumprimentar meu grande 
amigo, companheiro Luiz Furlan, secretário da nossa cidade, muito obrigado por sua presença. Queria fazer 
um cumprimento especial a todos os funcionários daqui da Câmara que eu estou vendo aqui hoje, alguns 
dos meus companheiros de trabalho há dez anos, apesar de eu ser vereador de primeiro mandato, eu fui 
registrado nessa Casa em 2009, com 19 anos de idade, então alguns de vocês eu vejo há dez anos todos 
os dias. E sempre me trataram com muito respeito, espero que seja a mesma forma que a gente trate vocês, 
é muito legal ver vocês aqui nessa sessão de hoje, obrigado pela presença. 

Sr. Presidente, falando apenas sobre as indicações, em primeiro lugar, elaborar um sistema de legenda com 
símbolos em receituários para pessoas que não sabem ler. Nós vimos uma iniciativa de uma médica que 
começou a trabalhar isso em seus atendimentos no SUS, o que ela faz? A pessoa não consegue ler, se é 
dia, se é noite, quantidade, ela comprou alguns stickers, alguns adesivos para a identificação. Por exemplo, 
na caixa do remédio, ela coloca 1 e um solzinho, significa que a pessoa tem que tomar um por dia, durante 
o dia. Ou 1, luazinha, que significa tomar um por noite. Então assim, é uma forma muito mais fácil, 
praticamente sem custos de a gente poder ajudar as pessoas que não conseguem ler, ou que não 
conseguem identificar a letra de médico que às vezes é complicada, né? Mas, principalmente na questão 
dos analfabetos, principalmente nas pessoas que têm alguma dificuldade de leitura, é algo muito simples e 
muito barato, na verdade, praticamente sem custos. 
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Em segundo lugar, Sr. Presidente, desenvolver o catálogo municipal de serviços, nós sabemos que nós 
temos muitas pessoas prestando serviço na nossa cidade, principalmente serviço em relação à construção 
civil, serviços em relação à área empresarial do município, e nós sabemos que nós temos muitas empresas 
até de patamar maior, de patamar grande, que contratam pessoas de fora da cidade. A gente precisa trazer 
o dinheiro para dentro, a gente precisa trazer a economia para dentro, a gente precisa que os nossos 
prestadores de serviço trabalhem aqui, ganhem dinheiro aqui, que também vão consumir aqui e levar 
dinheiro para o comércio, levar dinheiro para a própria indústria que produz o que vai ser negociado, que vai 
ser consumido. Então, seria muito interessante que a gente utilizasse um modelo que existe no catálogo das 
indústrias para criar um catálogo de serviços. 

Também, Sr. Presidente, a questão do trânsito em relação à Escola Estadual Deolinda e também à Creche 
adjacente, ali no Jardim Oliveira Camargo. Imaginem, né? Nós falamos recentemente sobre a entrada do 
bairro, e a escola fica exatamente após a entrada do bairro, um local antigo que é mão vai, mão vem, né? 
Mão simples, imagina o que acontece na busca nos alunos do Ensino Médio, que fica num prédio, e na 
busca dos alunos do Fundamental, que ficam em outro prédio, e às vezes coincide horário. Então, vocês 
imaginem como que está a questão do trânsito naquele local. Nós precisamos de uma intervenção urgente. 
É triste, eu sempre gosto de reiterar, é triste a gente ter que trazer isso como indicação para o Plenário, 
significa que quando a gente foi via ofício, via conversa com o secretário responsável, as coisas não 
andaram. Então, é importante que a gente traga a conhecimento de todos. 

Também, Sr. Presidente, a questão da ampliação da castração do nosso município. Nós temos hoje um 
programa de castração que infelizmente não está sendo eficaz, primeiro, porque o CRA, que é o local 
responsável, fica muito longe. Nós temos um local que fica no fundo do distrito industrial, e a maioria das 
pessoas que precisam do serviço gratuito de castração da prefeitura não possui mobilidade, não conseguem 
se deslocar da sua residência para levar o animal para realizar aquela castração. E aí as pessoas desistem 
porque também não conseguem pagar o veterinário particular. E eu não preciso ficar relembrando aqui 
sempre quais são os benefícios da castração, não só para a saúde do animal, como para o controle 
populacional, como para que a gente não veja animais abandonados na rua, como que a gente não tenha 
procriações indesejadas, que ocasionem pessoas que abandonem, que doem para pessoas que não têm 
responsabilidades sobre. Então, a castração é um dos pontos principais da proteção animal, seria muito 
importante que a gente conseguisse a ampliação dessa questão. 

E, por último e não menos importante, Sr. Presidente, elaborar um aplicativo, uma forma dos cidadãos de 
Indaiatuba enviarem suas denúncias de trânsito via WhatsApp. Nós utilizamos WhatsApp para praticamente 
tudo, né? Imaginem a gente no trânsito, num local parado, verificando alguma conversão complicada, 
verificando coisas que poderiam ser realizadas e arrumadas de ofício. Imagina a gente ter a facilidade de 
tirar uma foto e mandar para o departamento responsável. Imagina a gente gravar um vídeo, gravar um 
áudio, demonstrando algo que afeta a vida de tantos cidadãos indaiatubanos, como o trânsito, como 
cruzamentos, semáforos, entre outros, e poder mandar para o órgão responsável. A cidade de Sorocaba já 
utiliza isso, acho que seria muito bem-vindo em Indaiatuba também. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. Com a palavra o 
vereador Massao Kanesaki. Perdão, vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, Srs. Vereadores, Srta. Vereadora, 
público que nos honra com sua presença. Quero aqui cumprimentar, embora em todas as sessões sempre 
tenha alguns, mas hoje nós estamos tendo aqui o prazer de receber muitos funcionários aqui na Câmara 
Municipal. Quero agradecer a presença de vocês, que estão aí junto com a gente no dia a dia. Quero 
cumprimentar o secretário Furlan, meu amigo. 

Quero cumprimentar o GM Sousa, guarda municipal, e o guarda Massaioli(F), os dois que participaram 
ativamente da elaboração da reestruturação de toda a nossa Guarda Civil, e que o projeto chegou a essa 
Casa hoje. Quero aqui dar os parabéns ao trabalho realizado e dizer que nós estamos aqui e vamos analisar 
e vamos votar aquilo que for o mais próximo daquilo que for o melhor, né? Porque realmente a gente não 
consegue nunca a perfeição, mas a gente consegue se aproximar e ter, quando há um encaminhamento, 



 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 
 

P A L Á C I O  V O T U R A 
   

Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 
CEP: 13.339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

 

entendimento entre todos, a gente consegue se aproximar daquilo que for o melhor possível. Então, quero 
aqui dar os parabéns ao trabalho que democraticamente vocês realizaram. E agora nós estamos 
aguardando que em breve também virá o dos professores da nossa rede de educação, da rede municipal 
de educação, estamos aguardando, e com certeza absoluta essa Câmara não deixará de prestar os seus 
serviços àquilo que for do interesse dos funcionários e da comunidade da nossa cidade. 

Eu quero cumprimentar rapidamente [ininteligível], eu apresentei aqui, inclusive, a implantação de um centro 
preparado de treinamento para nossa Guarda Municipal. É um dos pedidos que eu tenho feito ao prefeito 
Nilson Gaspar. 

Uma outra questão que eu tenho conversado com o prefeito Nilson Gaspar é que nós criemos um programa 
do Selo Verde municipal, de uma maneira diferenciada, para que a gente possa efetivamente incentivar e 
apoiar aqueles que trabalham e constroem e nos ajudam com o meio ambiente. São coisas simples, coisas 
pontuais, mas que com a simplicidade e com a sua pontualidade, elas acabam se tornando possíveis, né? 
Não adianta eu vir aqui, fazer pedido daquilo que eu sei que não pode acontecer e não tem estrutura para 
acontecer. Logicamente que o prefeito gostaria que tudo fosse absolutamente maravilhoso e perfeito, mas 
nós sabemos que não vai ser assim, mas nós sabemos que podemos trabalhar para poder nos aproximar o 
máximo possível disso. 

Quero aqui mais uma vez agradecer a presença de todos vocês e dizer que uma cidade, nós só construímos 
uma cidade com as conversas abertas, com união e principalmente com respeito. Triste aquele que acha 
que fazer política é faltar com respeito, e feliz são aqueles que iniciam, que caminham sempre com respeito, 
porque as opiniões podem ser diferentes e devem ser diferentes, mas os seres humanos devem sempre 
respeitar suas diferenças e poder junto com elas construir aquilo que mais nos interessa, que é uma grande 
Indaiatuba, parabéns a todos vocês pela presença. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Ricardo França. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Boa noite, Sr. Presidente, Srta. Vereadora, Srs. Vereadores, 
imprensa, público que nos acompanha. Muito feliz ver essa Casa cheia, poderia ser mais vezes assim. Com 
um agradecimento em especial, é claro, para o pessoal da guarda que está aí há tempos lutando pela sua 
reestruturação, e pelo jeito, a coisa vai andar, e com certeza a meus colegas de trabalho aqui da Câmara, 
já fui funcionário aqui, e a gente se encontra quase todos os dias aqui nos corredores. Falar rapidamente 
das minhas indicações. 

Entre elas, uma questão que estou cobrando do Saae para melhorar a transparência de seu site. Eu sou 
autor de uma lei que dá transparência no salário do servidor público no município, a trancos e barrancos, a 
gente conquistou essa questão finalmente no Saae, que estava demorando mais do que outros órgãos para 
colocar a transparência, mas, infelizmente, dentro da transparência do seu portal, a questão das licitações 
não está exatamente como deveria estar, não é nem uma questão de uma legislação de minha autoria, e, 
sim, uma questão de uma legislação federal. Então, a gente está cobrando que o Saae se atualize nesse 
sentido para deixar tudo exatamente como deve estar. 

Outra indicação que faço é a questão da prefeitura viabilizar a questão de colocar QR Codes, para quem 
não sabe, aquele símbolo, aquele quadradinho que você escaneia com seu celular e ele te remete a uma 
página na internet. E é uma coisa que não envolve muito custo, até mesmo estou tentando ampliar uma lei 
existente aqui que dá transparência no gasto das obras, colocando também esse símbolo nas placas, para 
justamente facilitar que o cidadão veja no dia a dia aquilo. E a ideia dessa indicação é colocar QR Codes 
em locais históricos, locais que as pessoas visitam para justamente dar mais facilidade e acesso a 
informação a elas. Então, a gente tem muita gente que vem de fora de Indaiatuba aqui passear, às vezes 
vai ali no caldo de cana, no chafariz, e não sabe exatamente desde quando existe aquele local, qual é a 
história, qual é a importância do chafariz no município, como que a cidade foi fundada a partir dele e da 
matriz da Candelária, praticamente. Então, é o tipo de coisa que se a pessoa tem um QR Code ali, bate o 
celular rapidinho e pega essa informação, facilita dela acompanhar exatamente o crescimento e a história 
do nosso município. Não gera muito gasto para a prefeitura e vai enriquecer cada vez mais a experiência 
das pessoas que passeiam por Indaiatuba. Então, vai esse pedido para a prefeitura. 
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Outra questão que não é muito onerosa aos nossos cofres, que até por sinal sobra dinheiro em caixa no 
final no ano, é a questão de construir uma pista de pump track. Para quem não sabe, é uma pista que ela é 
feita com várias inclinações e ondulações, onde apenas o movimento do corpo, a inércia do corpo já permite 
que a pessoa execute algumas manobras ali e tenha toda sua área esportiva. A grande diferença dela de 
uma pista de bicicross, por exemplo, algum outro esporte semelhante, é que a pista de pump track, ela 
permite que até mesmo uma pessoa utilizando cadeiras de rodas pratique esse esporte. Então, as pessoas 
que têm mobilidade reduzida, utilizam de cadeiras de rodas em Indaiatuba, têm uma variedade um pouco 
mais limitada da quantidade de esportes que ela pode praticar, e essa pista seria muito de bom grado, não 
só para essas pessoas, mas como todos os outros que poderiam utilizar de outras formas, com bicicleta, 
patinete, etc. 

Outro pedido que faço é para a prefeitura diversificar os horários das Audiências Públicas para justamente 
facilitar que a população acompanhe. A última Audiência Pública foi no meio da tarde aqui na Câmara, essa 
semana passada, participei, assim como participei da que foi da mesma matéria, do mesmo projeto na 
prefeitura, mas a adesão popular é baixa. Então, acho que falta um pouco mais de divulgação e 
diversificação de locais, horários, para justamente fomentar que a população participe mais e entenda como 
é construído e composto o orçamento do nosso município. 

E, por fim, mas não menos importante, questão da delegacia da proteção ao idoso. A gente sabe que, ainda 
bem, a nossa população está cada vez tendo mais uma longevidade maior, a expectativa de vida está 
aumentando, e a tendência é que nos próximos 15, 20 anos a população de idosos mais do que duplique 
em todo o país. Aqui na RMC, uma região tão favorecida, a gente já tem uma taxa um pouco maior que no 
restante do país. É importante a gente pensar na defesa dos direitos dessas pessoas. Então, uma delegacia 
de proteção ao idoso é uma questão a ser estudada pelo município, a buscar as parcerias necessárias para 
trazer também para o município a gente ter essa questão, essa condição tão importante para defender o 
direito dos idosos. Muito obrigado pela palavra, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Massao Kanesaki. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, a imprensa que nos 
acompanha, nobre presença aqui do nosso secretário Henrique Furlan também, saudações, parabéns pelo 
trabalho, a todos que estão aqui, principalmente os funcionários dessa Casa, que elevam o nível de 
atendimento, comprometimento e são reconhecidos aqui na região, no estado de São Paulo, e parabéns 
pelo trabalho. 

Mas aqui dando o destaque à minha indicação, começo a primeira indicação junto ao Centro Esportivo do 
Trabalhador. Nós temos lá uma piscina aquecida, onde é frequentada por várias crianças, pessoas da 
terceira idade, na qual o Furlan conhece bastante, né, Furlan? E aqui uma sugestão de uma amiga, que eles 
saem da piscina e eles não têm onde se trocar, muitas vezes, eles são expostos ao vento, e as pessoas 
idosas são sensíveis, né? Elas têm mais essa facilidade de contrair uma doença. Então, eles falam de uma 
necessidade de um vestuário próximo para que eles possam se trocar com mais privacidade e também ter 
esse reconhecimento. 

Segunda indicação é uma que vem de encontro a esse período de chuvas, e local exato aqui é próximo ao 
Condomínio Santa Clara, próximo ao Condomínio Vila Romana, onde os moradores, eles estão pedindo em 
nome dos seus colaboradores, as faxineiras, os funcionários que trabalham naquele entorno, que pegam e 
utilizam o transporte público. Lá tem um ponto de ônibus, mas ele é descoberto, então nós estamos aqui 
solicitando um ponto coberto para esses trabalhadores. 

Terceira indicação. Hoje, estive na formatura junto com o vereador e presidente dessa Casa, Hélio Ribeiro, 
lá na escola junto à Itaici, e lá conversamos com os moradores, lá na Avenida Coronel Estanislau do Amaral, 
o pedido é unânime, que o trânsito realmente decorrente às obras que estão acontecendo, que no final vai 
ficar muito bom para os transeuntes daquela região, eles estão pedindo que a sinalização eletrônica, ela 
tenha o seu tempo, mas que no período de pico, que fique um amarelinho, uma pessoa dando atenção para 
buscar e fluir melhor o trânsito e nos pontos mais críticos onde eles apontaram, já estou encaminhando para 
o secretário. 
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E a quarta e última indicação é uma indicação na área da saúde, nós sabemos que existe várias melhorias, 
mas nós sabemos do comprometimento desse pessoal, está aqui o diretor Rogério, da ambulância, presente 
em nome do vereador Pepo, que vai fazer hoje uma moção, e o Januba também lembrou aqui, cumprimentar 
em nome dele, mandar um abraço a todos do Derefim, que trabalham e recuperam, reabilitam nossos 
moradores de Indaiatuba. E juntamente com o Rogério, tenho acompanhado bastante os trabalhos desse 
transporte público que é feito através do micro-ônibus, dos transportes de vans, meu sogro está com câncer, 
e acompanho bastante essa ida à Unicamp, ao Boldrini. Eu sei o trabalho que ele faz junto com a Maria, 
junto com todos os aqui... aqui os motoristas, e eles são muito comprometidos. E aqui tem uma sugestão, 
Rogério. Aqui tem uma amiga nossa que está indo para Sumaré direto e ela faz hemodiálise, e nesse 
transporte, ela pede aqui se há a possibilidade de ter nas ambulâncias o kit do DEA, que é desfibrilador 
externo automático. Nós sabemos que tem que manusear, tem que ter treinamento, tem que ter uma pessoa 
especializada. Então, é para gente ter atenção esse público, que eles estão já bem debilitados. E tem uma 
estatística aqui no Brasil que 300 mil pessoas por ano são vítimas de morte súbita como consequência de 
arritmias cardíacas, né? E 14% dessas mortes acontecem em lares e em locais públicos, e tendo o 
equipamento, nós poderíamos evitar, dando o atendimento imediato, de repente, treinando, disponibilizando, 
e quem sabe para esse público que faz hemodiálise lá em Sumaré, ou outros locais, ter essa atenção 
especial para que a gente consiga dar mais uma atenção especial a eles, tá bom? São essas minhas 
indicações, obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Também vou falar de três indicações que eu fiz. Quero 
reiterar meu boa noite a todos, novamente, cumprimentar o Sr. Luiz Henrique Furlan, nosso secretário da 
Família, Bem-Estar Social. Cumprimentar todos os funcionários dessa Casa aqui presentes, boa parte deles. 
Quando a nossa Câmara é a mais bem avaliada na região de Campinas, por três ou quatro pesquisas 
seguidas, a grande maioria, isso nós devemos a vocês, que estão no dia a dia, nos seus departamentos, 
fazendo seu trabalho da melhor forma possível, com responsabilidade e comprometimento. Cumprimentar 
aqui a Ana, do laboratório, em nome da Ana, a todos aqueles que fazem parte aqui com ela do laboratório 
municipal, a Deise, do Derefim, também juntamente com os funcionários, o Rogério, diretor da Central de 
Ambulância, e o Marcelo, em nome dele, todos os guardas civis que também fazem parte do nosso quadro 
de funcionários da Prefeitura de Indaiatuba. 

Uma das indicações que eu apresentei é solicitando o recapeamento, disse aqui todas as ruas do Jardim 
Morada do Sol, mas fosse feito um estudo para que se recapeasse a grande maioria das ruas. Nós pedimos 
às vezes aqui que se faça, transforme em mão única a rua tal, recapeie-se a Rua 80. Então, por que já não 
fazer um estudo e recapear a grande maioria que for necessário fazer? Não só do Jardim Morada do Sol, 
mas de outros bairros da cidade também. 

Uma outra indicação que fiz foi para que faça uma lombada, uma lombofaixa na Paula Leite, ali próximo ao 
Assaí e à Caixa Econômica, que está do outro lado, se tornou um local de travessia ali de pedestres agora, 
principalmente com a abertura do atacadão Assaí. 

E a terceira indicação é solicitar junto tem ao Detran, até recebi na semana passada a diretora do Detran 
local e o diretor do Detran lá da cidade de Elias Fausto e Capivari, para que mude-se o local onde hoje são 
feitas as provas para aquelas pessoas que vão fazer sua habilitação e aquelas que vão renovar a habilitação 
também. Depois que foi feito aquele viaduto ali no Jardim Hubert, o trânsito ali ficou muito intenso, porque 
você tem carros, que além de vir do... passa por cima do viaduto, tem carro que vem ali da Fábio Roberto, 
sentido quando você vem do Tancredo Neves. Então, aumentou muito o movimento, o fluxo de veículos ali. 
Aí você imagina que a grande maioria das pessoas que vão fazer sua habilitação são jovens, 18, 19, 20 
anos, têm que enfrentar aquele trânsito ali para sair do local onde é feito a prova de baliza, por isso eu estou 
solicitando que seja feito uma alteração do local onde acontece esses exames, sugerindo até por sugestão 
da própria diretora do Detran que isso aconteça lá na Honda, onde já acontece os treinamentos com aquelas 
pessoas que fazem a sua habilitação de moto. 

Então, são essas minhas três indicações. 

[aplausos] 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações serão encaminhadas ao Executivo para as 
suas devidas análises. Passamos à leitura das moções, com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Moções. 

Nº 258/2019, Cebolinha, "Congratulações ao Centro de Referência em Atenção à Pessoa com Deficiência, 
pela encenação do musical Nossa Versão Especial de Harry Potter". 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Nº 259, Hélio Ribeiro, "Congratulações à Sociedade Escolar do 
Bairro Friburgo pelos seus 140 anos, comemorado no dia 27/10/2019". 

[aplausos] 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Nº 260, Massao Kanesaki, "Congratulações ao Sr. Ronny Muller, 
CEO da Muller Cultural e do Grupo Família Muller, pela exposição e pelo livro Indaiatuba: Um Olhar Sobre 
Histórias, Tradições, Cultura e Natureza". 

[aplausos] 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Nº 261, Januba, "Pesar pelo falecimento do Sr. João Moises, 
ocorrido em 17/11/2019". 

Nº 262, Hélio Ribeiro, "Apoia o reconhecimento, para fins previdenciários e afins, da atividade de natureza 
policial exercida pelos guardas municipais, com a sua inclusão na PEC 6/19, em trâmite no Senado Federal, 
no mesmo regime de aposentadoria especial dos policiais civis e militares". 

[aplausos] 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Nº 263, Chiaparine, "Congratulações a toda equipe do 
Departamento de Reabilitação Física e Mental, Derefim, pelos excelentes serviços prestados ao município". 

[aplausos] 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Nº 264, Pepo e Chiaparine, "Congratulações ao Sr. Rogério Giora 
Pereira, diretor da Central das Ambulâncias, ao Sr. Marcelo Domingues de Oliveira, coordenador 
administrativo, e a toda equipe de atendimento, pelos excelentes serviços prestados". 

Nº 265, Silene Carvalini, "Congratulações a toda equipe da Unidade Básica de Atendimento 4, Morada do 
Sol, pelo excelente serviço prestado ao município". 

Nº 266, Chiaparine, "Congratulações a toda equipe do Laboratório de Análises Clínicas, pelos excelentes 
serviços prestados ao município". 

Nº 267, Hélio Ribeiro, "Congratulações a Juliana Felizatti Cipriano, organizadora do evento Miss e Mister 
Indaiatuba Infanto-juvenil, que completou dez anos". 

Nº 268, Massao Kanesaki, "Pesar pelo falecimento da Sra. Massako Yano, ocorrido no dia 22/11/19". 

Nº 270, Chiaparine, "Pesar pelo falecimento do Sr. Flavio Exel, ocorrido aos 23 de novembro de 2019". 

Nº 273, Januba, "Pesar pelo falecimento do Sr. Francisco Salles, ocorrido em 22/11/2019". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Moções estão em discussão, com a palavra o Dr. Chiaparine, 
aproveitando a oportunidade também, quero cumprimentar a Rita, coordenadora da UBS 4, e todos os 
demais funcionários que se encontram aqui presentes com ela. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. 
Parabenizar todos os homenageados hoje, os funcionários aqui da Câmara Municipal. Minhas moções são 
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primeiro para o Derefim, que é uma unidade exemplar aqui na nossa cidade, que faz reabilitação física e 
mental, também tem a parte auditiva, abertura de processo para órtese e prótese, consultas especializadas, 
fono, fisioterapia, terapia ocupacional, psicologia, psicopedagogia, serviço sociais e as visitas domiciliares. 
Eu acompanho o serviço dessa unidade desde a época de secretário que eles fazem, é um serviço 
maravilhoso aqui da cidade, exemplar, de primeira qualidade. Acho que poucas cidades no estado de São 
Paulo e no Brasil têm essa qualidade que o Derefim tem, são 5.500 atendimentos mensais, né? A gente 
sabe que está reformando, o Gaspar tem investido, a secretaria, mas é uma unidade que faz a diferença, 
né? O nível de satisfação do usuário é muito alto. Realmente, parabenizar vocês por esse trabalho 
significativo que têm feito em nossa cidade. 

Outra moção é para a equipe do laboratório de análises clínicas, o laboratório que eu conheço desde 1994, 
venho acompanhando o crescimento dessa unidade, que começou ali no porão do Hospital Augusto Oliveira 
Camargo, para quem não lembra, né? Pessoal mais antigo. Os exames eram feitos todos à mão, com chama 
de vela, chama de... né? E os exames eram... os resultados eram feitos à mão, né? Se transcrevia à mão 
os resultados. Era um trabalho imenso, né? E ali na unidade nova, junto ao Hospital Dia, a gente 
acompanhou a evolução, a informatização, o processo tecnológico, né? Parte de bioquímica, imunologia, 
cultura, microbiologia, né? E hoje são 160 mil atendimentos mensais, né? Realmente, é um laboratório de 
ponta, né? Com um atendimento exemplar, 25 profissionais, entre administrativo, biólogo, motorista, técnico 
em laboratório, e o trabalho não se resume só ali naquela unidade, tem as coletas de sangue nas unidades 
periféricas aí na cidade, né? Então, parabéns pelo trabalho, todos os funcionários, em nome da Ana Claudia, 
que é a coordenadora, mas todos os funcionários ali, realmente, estão de parabéns pelo trabalho que fazem, 
começam cedinho e vão até tarde ali, até estar tudo pronto. 

Outra moção à Central de Ambulância, é um serviço também que eu acompanho há vários anos. A central 
antigamente ficava na Semurb, eu lembro que o Gaspar, quando era secretário, eu que tomava conta ali da 
Central de Ambulância, e quando eu virei secretário, a central veio para a saúde, né? Ela vem aumentando 
em tamanho, em número de atendimentos, número de ambulâncias, número de funcionários, a gente sabe 
que é um serviço de alta demanda no município, não só para transporte de urgência, mas transporte para 
fazer exame para outras cidades, e ali o pessoal trabalha dia e noite, de uma maneira muito intensa, né? Eu 
sei que é difícil, às vezes a pessoa que está no outro lado da linha, solicitando um transporte, tem as suas 
necessidades, mas o funcionário que está ali trabalha muito nas 24 horas, né? Realmente, é de tirar o 
chapéu pelo o que eles fazem, a gente sabe que precisa de mais funcionários, a secretaria, junto o prefeito, 
está vendo essas necessidades, mas vocês estão de parabéns pelo o que vocês fazem em nosso município. 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: E só fazendo uma última colocação, essa Casa tem feito nos 
últimos anos uma defesa importante dos funcionários municipais, dos serviços que funcionam, né? E 
gostaria que tivesse uma reciprocidade para os funcionários da Câmara, aqui também, né? Que eles 
também fossem defendidos pelos outros funcionários públicos nas situações de pleito, de necessidade, né? 
Nós tivemos aí semana passada algumas situações polêmicas, né? E muito embate entre os próprios 
funcionários. Então, a gente também pede para o pessoal da prefeitura, que, se não vai defender, pelo 
menos não ataque, né? Esses funcionários que também fazem parte da estrutura, que são importantes para 
o município. Se a estrutura, se a máquina anda é porque também essa Casa tem suas responsabilidades 
na aprovação das leis, dos projetos, e essa Casa funciona bem também por causa dos funcionários, né? 
Então, fica essa declaração aqui em favor dos funcionários da Câmara Municipal. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções continuam em discussão. Com a palavra a 
vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos, boa noite, Sr. Presidente, nobres 
vereadores, imprensa presente, público que tem prestigiado a sessão. Quero aí parabenizar a presença de 
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todos os funcionários aqui da Câmara, na sessão também, parabenizar a Central de Ambulância, a Derefim, 
todos que estão sendo, enfim, aqui homenageados. 

Hoje, a minha homenagem aqui é para a UBS 4, uma Unidade Básica de Saúde da Morada do Sol, ela tem 
como coordenadora administrativa a Rita, e toda sua equipe, né? Hoje, está aqui representando a Carla, a 
Regina, a Kátia, a Ingrid. E quero aqui deixar os sentimentos, que vocês têm trabalhado muito por essa 
unidade, vocês têm atendido essa população. É uma unidade que ela é pequena no tamanho, mas grande 
no coração, porque todos que passam por lá são atendidos, são acolhidos, tem projetos, tem grupo, né? 
Grupo de tabagismo, grupo de hipertenso, sempre pensando na prevenção. Então, deixo aqui para vocês 
meus parabéns, que vocês possam aí continuar com esse atendimento, que é uma obrigação nossa atender 
bem as pessoas e fazer isso pelo nosso coração. E vocês estão de parabéns nisso que vocês fazem. Então, 
deixo os parabéns a toda a equipe, quem não pôde estar aqui, e leve aí meu grande abraço. 

Também quero aqui agradecer, fizemos uma moção, o Cebolinha fez uma moção, ele vai estar falando, 
quero aqui cumprimentar o Sr. Furlan, a Sandra, a Alzira, em nome de quem eu cumprimento todo esse 
pessoal que está aí, que é um evento maravilhoso que vocês proporcionam todo ano, desde o primeiro, eu 
vou participar, bem antes, né? E assim, é uma emoção a cada ano, então eu fico muito feliz de poder estar 
lá e ver o quanto vocês desenvolvem esse projeto, que vocês lutam aí por todos. Parabéns. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Mais uma vez, boa noite a todos. Quero mandar um abraço 
especial ao De Sousa, em nome dele, cumprimentar todos os guardas civis presentes aqui e a todos os 
funcionários da Câmara. Fiquei feliz em ver o Chiaparine falando isso, fiquei muito contente, vocês merecem, 
tá bom? Um abraço. 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Eu fiz uma indicação junto com o Dr. Chiaparine, e mais do 
que merecido, né? Todos nós sabemos que ninguém é perfeito, que todo mundo tem falha. Infelizmente, 
hoje o mundo em que vivemos é muito complicado, e também acredito que ninguém, nenhum ser humano, 
nenhum, sai de casa de manhã com a mentalidade de que vai errar. Eu não acredito que ninguém saia da 
casa e fala: hoje vou errar, hoje vou fazer tudo certo. Ninguém, eu não acredito. Isso me lembra uma história 
que eu ouvi, não lembro se era o Silvio Santos falando, de um senhor que morava no vilarejo e ele tinha 
inúmeras qualidades, ele era ator, compositor, escritor, tinha inúmeras qualidades, e careca. Aí chegava 
alguém no bairro: "Sabe onde mora o escritor?". "Não, não conheço". "Sabe onde mora o ator?" "Não 
conheço". "O músico?" "Não conheço". "E o careca?" "Ah, o careca mora na rua detrás ali, o careca mora 
ali". Então, é mais ou menos isso. 

Semana passada, o que nós vimos na internet, eu digo até de covardia, um ato de covardia que fizeram com 
a Central de Ambulância da nossa cidade, com os funcionários que lá estão transportando pessoas com 
câncer, com todo tipo de doenças, socorrendo na madrugada. Aí um telefonema, que foi socorrido, mas 
demorou, eu não sei se demorou o tempo necessário ou não, mas a pessoa foi socorrida, depois eu fui 
levantar saber, a pessoa já tinha problema de saúde também, e a família já sabia como lidar com aquilo. E 
é tão estranha a coisa que a pessoa com parente doente, ela pega um celular, ela vai filmar o pátio da central 
da ambulância. Então nós temos que tomar cuidado, ano que vem é eleição, e agora qualquer motivo... Eu, 
se eu tenho um parente meu passando mal, se a ambulância demorar a chegar, eu vou procurar o carro do 
vizinho, eu não estou falando que a ambulância chegou rápido, chegou depois, vou ligar para a Guarda 
Municipal, vou ligar para a polícia, vou pegar o celular, vou lá no pátio da Central de Ambulância, diga-se de 
passagem, filmar as vans que transportam as pessoas doentes para todas as cidades, São Paulo, Sumaré, 
Campinas, PUC, entendeu? Então, o que fizeram, como eles socorrem vidas, e isso é todo dia, ninguém 
elogia. E como viralizou na internet isso. Então, essa moção de congratulação é mais do que merecida para 
esses homens que trabalham seriamente, eu não acredito que nenhum que está lá tem intenção de errar ou 
de demorar, porque trabalham seriamente para socorrer, para transportar doente e fazer de tudo para o bem 
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da nossa cidade. Estruturada, carros novos, motoristas uniformizados, conforme vocês estão vendo aqui, 
treinados, e o mais importante de tudo, comprometidos. Quem conhece a Central de Ambulância, quem 
frequenta lá, sabe do comprometimento deles. Parabenizar o Rogério Giora, que é o diretor, ao Marcelo, 
que é o coordenador, e todos os motoristas, todas as pessoas que lá trabalham. Eu sei que amanhã ou 
depois vão meter o pau em mim aí nas redes sociais, mas quem fala a verdade não merece castigo. Vocês 
estão de parabéns, e o serviço que vocês fazem tem que ser mais elogiado, muito mais elogiado. Tá bom, 
Rogério? E continue fazendo esse trabalho sério, você, o Marcelo, toda a equipe. Muito obrigado. 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções continuam em discussão. Com a palavra o 
vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, Srs. Vereadores, Srta. Vereadora, 
público que nos honra, quero aqui em primeiro lugar cumprimentar a todos os que foram e estão sendo 
homenageados. Digo sempre que essa é a riqueza maior de uma cidade, é a sua gente, são seus 
trabalhadores, são aqueles que realmente constroem e procuram dar um dia melhor à nossa comunidade e 
à nossa cidade. Eu tenho visto algumas coisas, e a gente nota que tem pessoas que a vida toda sempre 
vão olhar o copo meio vazio, e outros sempre vão enxergar o copo meio cheio, aí depende do desejo de 
cada um, do que realmente e o que realmente cada um acredita. Hoje, eu vi uma senhora fazendo uma 
reclamação sobre uma questão ligada à municipalidade e eu entrei inbox para conversar com ela. E ela 
disse: "Não, inbox eu não quero, nós vamos conversar em tal lugar". Então, eu disse: Então, a senhora não 
quer resolver, a senhora quer fazer fumaça. E eu não tenho mais tempo para essas questões. As questões 
têm que ser resolvidas. Quando a gente quer fazer alguma coisa, a gente resolve, né? Pelo menos eu penso 
assim, ou pelo menos tenta resolver, porque já dizia Padre Vieira: "Em havendo olhos maus, não há obras 
boas". Aquele que olha com maldade para todas as coisas, ele só vê coisas ruins, a beleza nas coisas está 
na maneira em que nós olhamos, a maneira que nós interpretamos. Eu, por exemplo, estou bravo hoje 
porque meu Palmeiras perdeu ontem, e o Gabigol foi lá e tirou sarro. No meu olhar, ele está errado, porque 
eu vejo com tristeza, mas o olhar do flamenguista, ele está certo, porque o flamenguista olha com o olhar 
de alegria, isso é um exemplo o que é a vida, nem tudo que está bom para mim está bom para o outro. E 
viver em comunidade é exatamente isso, é às vezes a gente entender que tem que abrir mão de muitas 
coisas. 

Mas eu quero cumprimentar o Furlan novamente, nosso secretário municipal, cumprimentar a Sandra 
Morais, diretora do Departamento de Proteção Social e Especial, Alzira Ribeiro, coordenadora do projeto, e 
quero aqui prestar minhas homenagens a todos que participaram e que é minha moção juntamente com a 
vereadora Silene, moção de congratulação para o Centro de Referência e Atenção à Pessoa Com 
Deficiência pela encenação do musical, nossa versão especial do Harry Potter. 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): E quero pedir que todos os alunos, principalmente 
os alunos, fiquem em pé, para que todos vejam vocês e vejam que o trabalho... 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Pode se sentar. Para que todos vejam que o 
trabalho às vezes a gente não nota, às vezes a gente não percebe, porque esse trabalho é o trabalho da 
construção das oportunidades ao ser humano, então, é um trabalho de construção de grandes obras em 
que se faz grandes inaugurações. É a construção do dia a dia, é a construção de dar a cada um o direito de 
viver com dignidade, com respeito, com carinho e com amor, com alegria. É um abraço, às vezes um braço 
é mais do que uma grande obra, é uma obra que altera a vida de pessoas. E é por isso, Alzira, que eu estou 
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aqui juntamente com a vereadora Silene, dando a todos os funcionários, que também peço que se levantem 
para também receberem uma salva de palmas todos os funcionários... 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Que lá cada um, dentro das suas especialidades, 
uns são doutores feitos pelas universidades, e outros são diretores e grandes doutorados feitos pelo dia a 
dia, pelo sorriso, pelo carinho, pelo comprometimento que a nossa cidade tem em tratar todas as causas. 
Isso nos faz gigante, isso me enche de esperança e me dá a certeza, e vão... logicamente, a política... pode 
se sentar. A política é exatamente isso, né? E aí porque isso errado, aquilo não está tão certo, e assim nós 
vamos tocando. Mas tenham certeza vocês todos, secretário Furlan, Deus abençoe a cada um de vocês, 
porque realmente é gigantesco esse trabalho. E como esses dias eu estou aí com uma mania de ler um 
pouco dos diálogos, dos discursos do Padre Paulo Vieira... 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): [ininteligível]. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Já terminou meu tempo? Me perdoe. Eu termino 
dizendo essa frase dele: "Para falar ao vento, bastam palavras, para falar ao coração, são necessárias 
obras". Continuem nas obras de vocês, que Deus os abençoe. 

[aplausos] 

[manifestação da plateia] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Falar das minhas moções também. 

Boa noite a todos novamente. Quero cumprimentar todos os homenageados dessa noite, o pessoal lá do 
Derefim, do laboratório, UBS 4, Sr. Ronny Muller, que escreveu, fez um livro tão bonito sobre a nossa cidade, 
o pessoal do Gente Eficiente, pela apresentação do espetáculo Harry Potter, sempre que posso a gente 
acompanha os serviços que são realizados lá. O pessoal do UBS 4, pessoal da Central de Ambulância, aqui 
na moção do Dr. Chiaparine, do vereador Pepo, já estou na saúde há 20 anos praticamente e conheço a 
importância do serviço de ambulância que nós temos na cidade, que transporta pessoas para os mais 
variados cantos do estado de São Paulo, internamente também. É um trabalho que realmente não para. 
Então, parabéns a todos eles que foram homenageados, todos os demais funcionários que foram 
homenageados nessa noite aqui também. 

Apresentei uma moção de apoio, essa moção de apoio foi apresentada em várias cidades da nossa região, 
foi uma ideia trazida por um vereador da cidade de Vinhedo, que faz parte da Comissão de Segurança, que 
nós criamos dentro da Associação de Vereadores da Região de Campinas, que é uma moção de apoio, que 
eu vou ler essa moção na íntegra, uma moção de apoio ao reconhecimento para fins previdenciários e afins 
da atividade de natureza policial exercida pelos guardas municipais com a inclusão dos mesmos na PEC 
0619, que tramita lá no Senado Federal, para que os guardas civis tenham as mesmas condições que os 
policiais civis militares para efeitos de aposentadoria. Então, essa moção de apoio nós estamos enviando 
ao Governo Federal e também ao presidente do Senado, Sr. Davi Alcolumbre. 

Fiz uma outra moção também, a Juliana Felizatti, que já vem há dez anos seguidos organizando o Miss 
infantil, infanto-juvenil e o miss... o miss Indaiatuba, não, miss Indaiatuba também é o menino lá, né? 
[ininteligível], mas todo trabalho que ela faz, principalmente com os jovens, com as crianças da nossa cidade 
na organização desse Miss Indaiatuba e Miss Indaiatuba Infanto-Juvenil por dez anos seguidos, parabéns à 
Juliana Felizatti. 

E a terceira moção que eu fiz foi parabenizando a comunidade, a sociedade escolar, o bairro Friburgo pelos 
140 anos comemorados agora no dia 27/10. Está aqui a Claudia, a Janete e o Jair representando a Raquel, 
que é a presidente lá da comunidade Friburgo, eu tive a oportunidade de participar lá da festividade e fiquei 
conhecendo um pouco dessa história tão bonita, que começou lá em 1879, quando num barco 120 pessoas 
saíram da Alemanha para cá, chegando no Porto de Santos, essas pessoas andaram por sete dias e sete 
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noites até chegar na cidade de Campinas, onde hoje é o Swiss Park. Chegando lá, eles tiveram que trabalhar 
por oito anos para pagarem somente as suas contas, e aqueles que não conseguiam pagar por oito anos 
tinham que trabalhar mais três anos. Até que um dia uma pessoa saiu de lá, de onde eles estavam em 
Campinas, rumo ao Sudoeste, é isso, Claudia? Rumo Sudoeste, e chegaram onde hoje é a Comunidade 
Friburgo, e lá estão já há 140 anos, lutando e trabalhando para manter viva uma tradição, tradição essa que 
muitas vezes nós só vemos, né, Claudia, quando nós vamos na Fenui, quando vocês apresentam as danças, 
quando tem as barracas lá com os chucrutes, com os salsichões, mas eu sei da dificuldade e do trabalho 
que vocês têm para manter viva essa tradição. Tradição essa que vocês mantêm principalmente através da 
dança, que tem um grupo de dança lá que se reúne mensalmente, e trabalhando para manter essa cultura 
viva nos mais variados hoje. Naquela época, era mais a cultura da batata, hoje é uma cultura diversificada 
que vocês têm lá na Comunidade Friburgo. Então, tem aqui meus parabéns a vocês, por essa história de 
luta, de conquistas e de muitas vitórias. Que vocês possam se manter firmes para manter essas tradições, 
porque nós sabemos que hoje algumas tradições têm passado, né? Os jovens não querem mais seguir 
aquilo que seus pais faziam, mas vocês fazem um trabalho excelente. Leve os parabéns à Raquel e toda a 
Comunidade de Friburgo, não só minha, mas desses vereadores que aqui estão. Meu muito obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções estão em votação. Vereadores favoráveis 
permaneçam como estão, contrários se manifestem. As moções foram aprovadas. E as moções de pesar 
serão encaminhadas às famílias enlutadas. 

Passamos às matérias apresentadas, com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Matérias apresentadas. 

PL nº 160/2019, Ricardo França, "Dispõe sobre a informatização do cartão de vacinação no município de 
Indaiatuba e dá outras providências". Às comissões. 

PL nº 238, Pepo, "Insere no Calendário Municipal o Dia do Pastor Evangélico". Às comissões. 

PL nº 245, Cebolinha, "Denomina Maria Dulce Leonardo Bicudo o logradouro público do loteamento 
denominado Jardim Residencial D. Maria José que especifica". Às comissões. 

PL nº 247, Alexandre Peres, "Denomina Rua Gil Jorge Steffen o logradouro público do Jardim Park Real que 
especifica". Às comissões. 

PL nº 248, Alexandre Peres, "Denomina Rua Vladimir Seneme o logradouro público do Jardim Park Real, 
que especifica". Às comissões. 

PL nº 249, Cebolinha. "Denomina Fausto Scachetti o logradouro público do loteamento denominado Jardim 
Residencial D. Lucilla que especifica". Às comissões. 

PL nº 250, Silene Carvalini, "Denomina Rua Sylvio Ferrabraz o logradouro público do Parque Residencial 
dos Sabiás que especifica". Às comissões. 

PL nº 251, Silene Carvalini, "Denomina Rua Lourenço Franco de Morais o logradouro público do Jardim 
Residencial Veneza que especifica". Às comissões. 

PL nº 252, Executivo Municipal, "Autoriza a transferência de recursos financeiros vinculados à Secretaria 
Municipal de Esportes em favor da entidade que especifica, no exercício de 2020, e dá outras providências". 
Às comissões. 

PL nº 258, Executivo Municipal, "Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados a Secretaria Municipal 
de Saúde, em favor das entidades que especifica e dá outras providências". Às comissões. 

Projeto de Lei Complementar nº 10/2019, Executivo Municipal, "Reorganiza o Quadro de Pessoal e o Plano 
de Carreira da Guarda Civil de Indaiatuba e dá outras providências". Às comissões. 
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Projeto de Lei Complementar nº 12/2019, Executivo Municipal, "Altera dispositivos da Lei Complementar nº 
47, de 20 de dezembro de 2018, e dá outras providências". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Antes de passarmos há um pedido de regime de urgência, 
quero dizer que esses projetos serão encaminhados às comissões. Quero fazer a seguinte leitura: 
"Considerando que o Projeto de Lei Complementar número 10 de 2019, 12 de 2019, bem como o Projeto de 
Lei nº 258 de 2019, todos de autoria do Poder Executivo, foram protocolizados no dia de hoje, 25 de 
novembro de 2019. Foram eles incluídos no expediente nos termos do art. 126 do Regimento Interno. Assim 
sendo, determino que os mesmos sejam autuados e remetidos de imediato à Procuradoria desta Casa para 
o necessário parecer nos termos do art. 127 do Regimento Interno, que após encaminhará os mesmos às 
respectivas comissões permanentes". 

Antes de passarmos à Ordem do Dia, temos um pedido de regime especial de urgência. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Requerimento do regime de urgência, Projeto de Lei nº 255 de 
2019, "A Mesa da Câmara Municipal vem respeitosamente requerer ao Plenário, nos termos do art. 133, 
inciso I, alínea "a" do Regimento Interno, que o Projeto de Lei nº 255 de 2019 de autoria do Executivo 
Municipal tramite em regime de urgência especial. Sala das Sessões, 25 de novembro de 2019, assinado 
pela Mesa da Câmara Municipal". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Pedido de regime de urgência está em discussão. Está em 
votação. Vereadores favoráveis, permaneçam como estão, contrários se manifestem. O regime de urgência 
foi aprovado com 8 votos favoráveis e 3 votos contrários. 

Passamos à Ordem do Dia, com a palavra o primeiro-secretário. 

 

ORDEM DO DIA 

 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 255/2019, Executivo Municipal, "Autoriza o Poder Executivo 
a contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com garantia da União, e dá outras 
providências". Primeira votação, dois terços. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em discussão única por se tratar de regime de 
urgência, o projeto está em votação única. Vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Massao. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Figura. 

VEREADOR ADEILSON PEREIRA DA SILVA (FIGURA): Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Arthur. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Contrário, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Alexandre. 
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VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Ricardo. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Contrário, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereadora Silene. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Dr. Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Edvaldo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Esse presidente também é favorável. O projeto foi aprovado 
com 10 votos favoráveis e 2 votos contrários em regime de urgência. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Da Ordem do Dia. 

PL Nº 234/2019, Pepo, "Inclui no Calendário Oficial do Município de Indaiatuba o aniversário do Bairro 
Parque Campo Bonito e dá outras providências". Votação única simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em discussão única e simples. O projeto está 
em votação única. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários, se manifestem. O projeto 
foi aprovado. Foi aprovado. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 223/2019, Executivo Municipal, "Autoriza a transposição de 
dotação orçamentária consignada no orçamento vigente e dá outras providências". Uma emenda 
modificativa. 

Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 223 de 2019, "Fica alterado inciso I do art. 1º do Projeto de Lei 
número 223 de 2019, que passa a vigorar nos seguintes termos, transpor as dotações orçamentárias e 
segue as despesas". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A emenda está em discussão. A emenda em votação. 
Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários, se manifestem. A emenda foi aprovada. O 
projeto está em discussão. O projeto está em votação. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Peço vista, [ininteligível]. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Pedido do vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Peço vistas. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vistas por uma semana. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Não, por uma semana, até a próxima sessão. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Até a próxima sessão. 

[falas sobrepostas] 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Espera um pouquinho, só um minutinho. Pediu vista da emenda ou do 
projeto? 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Do projeto. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Está em discussão a emenda. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): A emenda já foi. 

[falas sobrepostas] 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Está em discussão o pedido de vista. Em votação o pedido 
de vista até a próxima sessão. Vereadores favoráveis, permaneçam como estão, contrários, se manifestem. 
Pedido de vista foi aprovado. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 240, Executivo Municipal, "Altera a Lei nº 5.012, de 7 de 
novembro de 2006, que dispõe sobre a instituição de contribuição prevista no art. 149-A da Constituição 
Federal e dá outras providências". Segunda votação, vai ter uma emenda modificativa aqui. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Faça a leitura da emenda, por gentileza. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 240 de 2019, "A redação 
dada pelo art. 1º do Projeto de Lei número 240 de 2019 ao § 2º, art. 6º da Lei nº 5.012 de 7 de novembro de 
2006 passa a vigorar nos seguintes termos, art. 6º, § 2º: Para efeitos da definição de carente financeiramente 
para a concessão da isenção de que trata o inciso II do caput deste artigo será considerado como parâmetro 
o dispositivo na Lei Federal número 10.836 de 9 de janeiro de 2004, que cria o Programa Bolsa Família e 
respectivamente regulamentado pela NR. Sala das Sessões, 5 de novembro de 2019. Hélio Ribeiro". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A emenda está em discussão. A emenda está em votação. 
Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A emenda foi aprovada. O 
projeto está em discussão. O projeto está em votação, em segunda votação. Vereadores favoráveis 
permaneçam como estão, contrários se manifestem. O projeto foi aprovado. Com a palavra o primeiro-
secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 241/2019, Executivo Municipal, "Autoriza a transposição de 
dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente". Segunda votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em segunda discussão. O projeto está em 
segunda votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários, se manifestem. O projeto foi 
aprovado. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PLC Nº 8/2019, Executivo Municipal, "Altera dispositivos das Leis 
Complementares nº 45 e 46, que dispõem sobre o regime jurídico dos servidores públicos de Indaiatuba e 
sobre a estrutura administrativa da administração pública direta e indireta do Poder Executivo do município, 
reorganiza os órgãos da Prefeitura Municipal e dá outras providências". Segunda votação, três quintos. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em segunda discussão. O projeto está 
segunda votação. Vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sim. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Massao Kanesaki. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Figura. 

VEREADOR ADEILSON PEREIRA DA SILVA (FIGURA): Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Arthur. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Favorável, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Alexandre. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 
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SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Ricardo. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Dr. Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereadora Silene. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador Edvaldo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Favorável. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Esse presidente também é favorável. O projeto foi aprovado 
por unanimidade. Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 243/2019, Massao Kanesaki, "Institui, no âmbito do 
município de Indaiatuba, o Dia do Cirurgião-Dentista". Primeira votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Projeto está em primeira e única discussão... primeira 
votação. Primeira votação, isso não é uma votação. Votação única, não é? Institui o dia... Votação única, é 
isso, doutor? 

[falas sobrepostas] 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Está errado(F) o parecer, mas pode pôr em votação. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em discussão única. Em votação única. 
Vereadores favoráveis, permaneçam como estão, contrários, se manifestem. O projeto foi aprovado em 
votação única. Assim como eu acredito que é o próximo projeto também, né? 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL nº 244/2019, Hélio Ribeiro, "Institui no Calendário Oficial de 
Eventos do Município a Festa em Louvor a Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, no Jardim Morada do Sol, 
e dá outras providências". Votação única e simples. Tem uma emenda. Força do pensamento. 

Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 244 de 2019, "A redação dada pela ementa e pelo art. 1º do Projeto 
de Lei nº 244 de 2019 passa a vigorar nos seguintes termos: Institui no Calendário Oficial do Município a 
Festa em Louvor a Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, no Jardim Morada do Sol, e dá outras providências. 
Art. 1º: Fica instituída no Calendário Oficial do Município de Indaiatuba a Festa em Louvor a Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro, no Jardim Morada do Sol, a ser comemorado anualmente na segunda semana do mês 
de novembro. Sala das Sessões, 13 de novembro de 2019. Hélio Ribeiro". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A emenda em discussão. A emenda está em votação. 
Vereadores favoráveis, permaneçam como estão, contrários, se manifestem. O projeto está em discussão. 
O projeto está em votação única e simples, né? Em votação única e simples. Vereadores favoráveis, 
permaneçam como estão, contrários, se manifestem. O projeto foi aprovado. 

Não tem mais projeto, né? Acabou. Não? O primeiro que foi votado foi o regime de urgência. Então, só nos 
resta agradecer a presença de todos vocês, principalmente dos nossos funcionários aqui dessa Casa. 
Desejar a vocês uma ótima semana, que Deus continue abençoando as nossas vidas, boa semana a todos. 
Dou por encerrada a 34ª Sessão Ordinária de 25/11/2019. Um abraço a todos. 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 39 minutos] 


